

Umwelt·bildung und gefährliche Ideen

Was ist rechte Esoterik?

Esoterik ist der Glaube an Geister und Magie.

Rechts meint hier keine Richtung.

Es meint „politisch rechts“.

Also „rechts·radikal“ oder „rechts·extrem“.

Zum Beispiel Nazis.

Rechte Esoterik vermischt also zwei Dinge:

- Glaube an Magie
- Glaube dass manche Menschen weniger wert sind als andere.

Rechte Esoterik glaubt auch

an eine starke Führer·person.

Oder an eine alte „natürliche Ordnung“.

Sie benutzt Natur und Religion

um böse Ideen zu verstecken.

Was sind Verschwörungs·ideen?

Menschen mit solchen Ideen

trauen dem Staat nicht.

Und auch nicht der Wissenschaft.

Sie glauben:

Eine geheime Gruppe regiert die Welt.

Sie sagen:

Die heutige Welt ist schlecht.

Und nur die Natur ist gut.

Sie lehnen vieles ab.

Zum Beispiel :

- Technik
- Impfungen
- oder Klimaschutz.

Umwelt·bildung und gefährliche Ideen

Warum betrifft das die Umwelt·bildung?

Rechte Gruppen tun so
als würden sie die Natur schützen.
Aber sie wollen Menschen für ihre Ideen gewinnen.

Sie benutzen alte Wörter:

- Heimat
- Blut und Boden
- Natur·völker

Diese Wörter klingen harmlos
aber sie haben mit Hass zu tun.

Sie sagen:

„Die Natur sagt
dass Menschen·rechte nicht für alle gelten.“

Sie versuchen
schon Kinder und Jugendliche zu beeinflussen.
Oft merken Lehrer und Eltern das nicht.

Wörter wie „Natur“ oder „Heilung“
bekommen bei ihnen eine andere Bedeutung.
Und auch der Glaube an Magie wird benutzt
für Hass.



Link zum Factsheet:
„Umweltbildung im Spannungsfeld von Esoterik
und Verschwörungsideologien“